

## El turismo vuelve a crecer pese a la retirada de británicos y alemanes

M. G., Madrid

La llegada de turistas internacionales aumentó en 2010 tras dos años de descensos —del 2,5% en 2008 y del 8,7% en 2009— aunque la cifra es ligeramente menor al dato adelantado. Un total de 52,6 millones de turistas visitaron España el año pasado, un 1% más que en 2009. Sin embargo, son cuatro décimas menos respecto al dato que anticipó el ministro de Industria, Miguel Sebastián, hace dos semanas.

La mejora de las llegadas de turistas extranjeros fue posible

gracias al crecimiento de países como Francia, cuyos turistas aumentaron un 2,3% hasta situarse como tercer mercado emisor. Los países nórdicos e Italia también registraron incrementos del 7,2% y el 9,4%, respectivamente. Frente a estas mejoras, los dos principales países emisores anotaron caídas, los turistas británicos se redujeron un 6,4% y los alemanes un 1,4%.

Por comunidades autónomas, Cataluña fue la que atrajo a más turistas internacionales, con un 25% de las visitas; seguida por Baleares, que registró

un 17,4%, y Canarias, un 16,3%.

Paralelamente al incremento de las llegadas de extranjeros, el año pasado bajaron los precios de los alojamientos hoteleros. En 2010, la media de los precios se redujo un 1,9%, según los datos del INE publicados ayer. La facturación por habitación ocupada se situó, de media, en los 69,5 euros y el ingreso por ella en los 38 euros. Una situación que la patronal del sector, Exceltur, considera como uno de los factores que hicieron posible que el PIB turístico creciera el año pasado un 1%.